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Haupt- und Finanzausschuss 31.01.2022 öffentlich Entscheidung 
 

Betreff 

Beschlussfassung zum weiteren Vorgehen bezüglich des Drehleiterfahrzeugs der FF 
Cadolzburg 
 
Anlagen: 

Mailanfrage_Burgverwaltung wg Brandschutzkonzept vs Drehleiter_2022-01-05 
Mailanfrage_LK Fürth wg Bezuschussung Besschaffung Drehleiter_2022-01-05 
Stlgn_FF Cad-Kdt Höpner_Drehleiter-nB-Burg_2021-12-23 
Wirtschaftliche Betrachtung Drehleiter_Sturm_20220105 

 
Sachverhalt: 
 
Die Verwaltung wurde zuletzt beauftragt, Kontakt mit Gemeinden aufzunehmen, die eine 20-
Jahres-Inspektion durchgeführt hatten, um deren Erfahrungswerte einzuholen. Letztendlich konnte 
mit zwei Kommunen gesprochen werden. 
 
Beide Gemeinden zeigten sich unzufrieden mit der beauftragten Generalüberholung. Bereits nach 
kurzer Zeit wurden erneut größere Reparaturen erforderlich. Die Stadt Ochsenfurt hat im Zuge des 
Gesprächs zudem empfohlen, sollte sich der Markt Cadolzburg für eine Reparatur entscheiden, 
diese bei einer alternativen Firma durchführen zu lassen. 
Ein solches alternatives Angebot liegt zwischenzeitlich vor und zeigt sich nicht nur in Summe, 
sondern auch in den einzelnen Positionen (insbesondere auch beim Tagesmietsatz für ein 
Mietfahrzeug) günstiger als die bisherigen Angebote.  
Bei Interesse könne eine Firmenpräsentation angeboten werden. 
 
Aufgrund des Umstands, dass defekte Teile teilweise erst nach Inspektion in der Werkstatt erkannt 
werden können, ist zu erwarten, dass weitere Kosten entstehen, die bislang im Angebot 
unberücksichtigt geblieben sind. Eine Kostensteigerung ist demnach bei beiden Angeboten 
realistischer Weise zu erwarten. 
Die Kämmerei empfiehlt, sollte sich der Markt Cadolzburg für eine 20-Jahres-Inspektion 
entscheiden, das alternative Angebot in Betracht zu ziehen. 
 
Wirtschaftlichkeit 
Weiterhin wurde der Auftrag erteilt, die Wirtschaftlichkeit einer Reparatur zu einer Neubeschaffung 
einer Drehleiter zu betrachten.  
Hierzu hat die Kämmerei eine wirtschaftliche Betrachtung angestellt, die über 20 Jahre ausgelegt 
ist. 
Es gibt sicher viele Variablen in der Aufstellung. So wird beispielsweise von verschiedenen 
Kostensteigerungen ausgegangen, der Festwert der Förderung wird aber konstant angesetzt. Die 
Kämmerei geht davon aus, kommt es zu enormen Preissteigerungen in der Beschaffung, könnte 
auch der Wert der Förderung angepasst werden. Daher ist die Steigerung um 10 % der Kosten 
ohne Anpassung des Förderwertes eher unwahrscheinlich. 
Die Kämmerei geht daher davon aus, dass sich die tatsächliche Kostenentwicklung im Bereich der 
Inflationsrate, also vermutlich zwischen drei und fünf Prozent liegen dürfte.  
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Vergleicht man am Ende diese Werte (Reparatur 2023/Beschaffung 2028 bei einer 
Kostensteigerung zwischen 3-5%) mit einer Beschaffung 2023/24, liegen die Werte sehr nahe 
beieinander, sind also wirtschaftlich betrachtet über 20 Jahre gesehen, nahezu gleich. 
 
Als weiterer Aspekt wurde die Verwaltung gebeten, mögliche nicht-staatliche 
Zuschussmöglichkeiten abzuprüfen. Hierzu wurden dementsprechende Anträge an das 
Landratsamt Fürth, sowie an die Bayerische Schlösser- und Seenverwaltung gestellt (vgl. Anlage). 
Eine Rückmeldung ist hierzu bisher von keiner Stelle eingegangen (Stand: 21.01.2022). Sollte hier 
bis zur Sitzung weitere Erkenntnisse vorliegen, werden diese selbstverständlich nachgereicht. 
 
Unterm Strich zeigt die nähere Betrachtung des Sachverhalts, dass sich eine nahezu 
ausgewogene Beurteilung der beiden Alternativen ergibt. Beide Varianten sind mit einem 
vertretbaren Kostenaufwand im Verhältnis zum erwartbaren Nutzen ausgestattet. Deshalb bleibt 
die Wahl der Entscheidung unabhängig vom Ergebnis jeweils frei vertretbar. 
  
Die Marktverwaltung positioniert sich nach eigener Abwägung nun für die Beschaffung eines 
neuen Drehleiterfahrzeugs für die FF Cadolzburg. Der damit verbundene Sprung auf den aktuellen 
Stand der Technik, eine geringere Ausfallwahrscheinlichkeit des Fahrzeugs im ersten Drittel der 
Nutzungsdauer, und die (noch nicht abschließend geklärte, aber zumindest theoretisch mögliche) 
zusätzliche Quersubventionierung eines neuen Fahrzeugs durch andere öffentliche Stellen sind 
die für die Verwaltung letztlich, über den o.g. Kostenaspekt hinausgehenden, entscheidenden 
Punkte. 
 
Vorschlag zum Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die Neubeschaffung eines Drehleiterfahrzeugs für die 
FF Cadolzburg spätestens zum Jahr 2024. Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderliche 
Ausschreibung im Haushaltsjahr 2022 zu veranlassen und die Beschaffungskosten in die 
Finanzplanung der Folgejahre aufzunehmen. 
 
 


